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為蘆山地震積極捐款 潘建讚關注社會國家

港知青聯回訪海南撐農墾
香港文匯報訊（記者

安莉 海口報道）香港

知青聯回訪團4月29日

結束了海南農墾回訪

「探親」之旅，依依惜

別40年前以青春開拓創

業的第二故鄉，返回香

港。

5月8日，湛江市委常委陳岸明（左五）一行訪問本報，獲本報總經理歐陽曉

晴、社長助理施倩、羅愛文等熱情接待。

湛江市委領導訪本報

郭鐵生李正慈等率團

據了解，香港知青聯此行是受海
南農墾總局的邀請，中聯辦社

團聯絡部部長郭鐵生，名譽團長李正
慈，顧問左會金、韓繼光，及團長韓
陽光等率30多名團員於26日抵瓊，受
到海南省委統戰部常務副部長潘建等
領導熱情接待。潘建讚揚知青聯關注
社會、關注國家，為蘆山地震積極捐
贈善款。他表示，知青為海南的農
村、農場建設做出了很大貢獻，希望
知青聯與海南關係更密切，有時間常
回家看看。
為期4天的海南之行，知青聯還參觀

了海南農墾（知青）博物館、東昌農
場和正在建設的農墾文明生態隊等，
並在白鷺天堂——海口田心村小住，
體驗了田園牧歌的休閒生活。
27日晚，香港知青聯文藝團成員聯

袂赴去年剛剛成立的海口知青聯誼會
及東昌農場，為當地民眾奉獻了極受
歡迎的文藝演出。知青聯回訪團成員

黃榕兒說，他看到當地人很開心的騎
㠥摩托、帶㠥孩子、撐㠥傘在雨中觀
看兩地知青的傾情表演，心裡很溫
暖，覺得是知青們在做很有意義的文
化傳播。

見證農墾人生活變化

香港知青聯會長韓陽光非常感慨，
他表示，自香港知青聯2006年成立至
今，他已多次回訪海南，親眼見證了
農墾人生活的變化，以前是道路不
通、房屋破舊、收入低下，如今已是
道路暢通方便快捷，人均居住面積超
過港人均居住面積一倍，大家除有熱
帶經濟作物種植收入外，還可在閒時
外出打工增加收入。
韓陽光認為，這是農墾改革後的巨

大轉變。但他並不諱言農墾發展中仍
存在㠥一些問題，比如橡膠林改革承
包後有大面積「死皮」現象發生，原
因是膠農採用不正確方式刺激橡膠高
產造成的，他希望有關部門能早日解
決這一問題。

合作售產品對外招商

海南農墾總局局長呂勇表示，距離
隔不斷知青們深深的故鄉情、農墾
情，香港知青聯自成立以來積極為農
墾學校建設、生產隊飲水及困難老職
工捐款，對農墾的發展建言獻策，為
推動地區經濟轉型發揮了重要作用。
記者在採訪中了解到，海南農墾有意
在港設立辦事處，與知青聯合作推動
海南農墾系統產品銷售、對外招商等
工作。
香港海南農墾知青聯誼會（香港知

青聯）於2006年成立，成為香港歷史
上第一個以海南農墾（兵團）知青為
主體、公開宣布以擁護「一國兩制」、
愛國愛港、聯誼互助為宗旨的愛國知
青社團組織。該組織於2007年設立海
南農墾教育基金，啟動資金25萬元，
目前已發放14.6萬元獎學金和助學
金，21位考上北大、清華的農墾學子
受到獎勵，20名困難學子得到補助、
完成學業。

香港文匯報訊（記者 陳熙）由香港漳州同鄉
總會監事長郭綠明、青委會主任楊棟率領的香
港漳籍青年訪問團一行24人近日重回故里，開

展了為期4天的國情培訓
班活動。福建省委統戰
部副部長莊奕賢對訪問
團的到來表示歡迎，並
讚揚漳總青委會是一支
十分活躍的隊伍。

莊奕賢表歡迎

在開班儀式上，漳州
市委統戰部副部長張少
偉對訪問團的到來表示

歡迎。他指出，香港漳籍青年應胸懷祖國，心
念家鄉，積極回應國家主席習近平關於實現
「中國夢」的號召，在各自的崗位上發揮才能，

腳踏實地，續寫中華文明的偉大傳奇。漳州市
團市委書記何藹也寄語國情班學員加強與內地
青年企業家的交流，共同為家鄉的建設增光添
彩。
在為期4天的活動中，學員們先後參觀了世界

文化遺產土樓民居、長泰縣的山重古民居及瑪
琪雅朵花海等，並在漳州剪紙和木版年畫藝術
家的指導下，完成了第一幅具有代表性的閩南
民間藝術作品。
同時，學員們還參觀了立達信綠色照明股份

有限公司及飛鹿電器有限公司，通過觀看產品
展示及交流，加深了對漳州本土品牌的認知。
福建省委統戰部副部長莊奕賢出席培訓班結

業典禮，並為學員們頒發結業證書。他在講話
中指出，香港漳州同鄉總會青委會成立幾年
來，開展各式活動，是香港福建社團聯會中一
支十分活躍的青年隊伍。他希望學員們通過此
次國情培訓班，增進對中國歷史文化和現實國
情的了解。

郭綠明楊棟率港漳青團返故里
■香港知青聯海南回訪團大合照。 本報海南傳真

■港漳州同鄉總會監事長郭綠明、青委會主任楊棟近日率團重回故

里，開展國情培訓班活動。

雲南雲南

李紀㞫晤梁振英 促滇港合作
雲南省省長李紀㞫一行昨日赴香港中文大學訪

問，就未來進一步深化合作展開了探討。訪問期
間，雲南省人力資源與社會保障廳、昆明醫科大
學分別與香港中文大學簽署了合作協議。

與中大展開多元化合作

李紀㞫在訪問時表示，雲南要實現跨越發展，
迫切需要科技的支撐，迫切需要四方智慧進入雲
南。雲南希望通過與香港中文大學的合作，能夠
助力科技興滇，引導更多的科技人才、科技型企
業入滇發展，實現更大規模、更廣泛的、更高層
次的合作共鳴。
香港中文大學副校長程伯中介紹，香港中文大學

和雲南省多年來在科研領域都有很深入的合作。
2007年，香港中文大學與昆明植物研究所共同建立
了藥用植物化學與植物資源聯合實驗室，與昆明動
物研究所籌建了生物資源與疾病分子機理聯合實驗
室，展開了密切多元化的合作。去年6月，還與雲
南省科技廳簽署了全面合作的協議，為雙方進一步
達成合作共識，創新合作模式打下堅實的基礎。

建高層機制促人才交流

在雲南省代表團訪問中文大學期間，雲南省人
力資源與社會保障廳還與香港中文大學香港亞太
研究所簽署了人才研修項目意向書。
雙方約定將以拓展國際視野、學習管理經驗、

轉變發展思路為理念，建立高層推進機制，實現雙方合作交
流。輸送雲南行政機關管理人員、專業技術人員、企事業管
理人員赴港研修，學習香港的管理經驗，促進雲南與香港在
經貿、旅遊、金融、農業、環保等方面人才的交流與合作，
提升雲南行政管理人員、專業技術人員、企事業管理人員的
綜合素養，推動橋頭堡建設和「科教興滇」發展戰略。

去年，滇港合作實現歷史性突
破，雙方貿易額達到54.9億美

元，同比增長8倍以上，雲南實際利
用外資中有72%來自香港，達到15.8
億美元，香港成為雲南最重要的貿易
夥伴，雲南經濟社會的發展離不開香
港的支持。

李：嚴把關保港人餐桌安全

據統計，2012年香港1/2的花卉來
自雲南，1/3的蔬菜由雲南供應，雲
南已成為香港重要的花卉和蔬菜基
地。李紀㞫表示，確保港人餐桌上的
安全十分重要，雲南一定會從各個環
節嚴格把關，為香港提供最優質高原
菜，讓港人餐桌上的安全得到保障。
香港是世界著名的金融中心、航運

中心和現代服務業中心，雲南是享有
「動物王國」、「植物王國」、「有色
金屬王國」、「藥材之鄉」美譽，雲
南和香港優勢各異，在許多方面都可
以實現互補發展。
對於未來的滇港合作，李紀㞫建

議重點從金融、旅遊、文化教育、

貿易四領域加強合作。李紀㞫強
調，香港在高端服務業、金融、航
運和貿易等方面優勢明顯，希望加
強金融合作，鼓勵雲南企業到香港
上市。目前，雲南省人力資源和社
會保障廳正在與香港中文大學合作
推動雲南公務員到香港培訓，也希
望香港大學、香港中文大學、香港
科技大學走進雲南，和雲南聯合辦
學。今後更加強貿易合作。
首屆中國—南亞博覽會暨第21屆昆

交會將於6月6日至10日在昆明舉行，
目前已有32個國家的1,200個企業報
名參加，李紀㞫誠摯邀請香港各界參
加南博會，並希望能夠借鑒香港先進
的會展經驗，將南博會辦得精彩紛
呈。
對於李紀㞫的想法和建議，梁振英

即時回應。梁振英表示，滇港合作的
許多數字都使他留下了深刻印象。香
港1/2的花卉來自雲南，1/3的蔬菜由
雲南供應，自己在日常生活中深有體
會。平常路過旺角時，會發現許多賣
鮮花的商客都是從雲南遠道而來，菜

市的雲南人也逐漸多了起來。

梁：港可助滇企「走出去」

對於雲南美麗的風景和豐富的旅遊
資源，梁振英十分難忘。梁振英表
示，自己曾和太太去過昆明旅遊，遊
覽了石林等景點。晚上天黑後出來散
步，空氣十分清新，天上滿是繁星，
遠處傳來少數民族的女聲山歌，讓自
己久久難以忘懷，一直很想再去雲
南。
對於滇港未來的合作，梁振英充滿

期待。梁振英表示，過去一年，香港

與雲南的合作成果顯著，未來將有很
大的合作空間和機會。香港發展有比
較好的機遇、政策和優勢條件。現
在，香港已經是除了內地以外全世界
最大的人民幣資金池，在人民幣國際
化的進程中，香港扮演㠥十分關鍵的
角色，可以幫助雲南企業「走出
去」。同時，香港在專業化服務方面
發展較快，可以加強與雲南的合作。
對於雲南面向東南亞、南亞開放的

區位優勢，梁振英十分看好，並祝願
首屆中國-南亞博覽會取得圓滿成
功。

8日早上，李紀㞫一行前往香港㞫隆地產參
觀訪問。香港㞫隆地產於2011年在昆明啟動香
港㞫隆廣場．昆明項目，目前已到位資金46.6
億元港幣（約5.98億美元），成為雲南省最大
的外資項目，並已開工建設。

陳啟宗：看好雲南區位優勢

昆明㞫隆廣場位於盤龍區東風路的市中心商
業區心臟地帶，也處於規劃中的中央商務區核
心圈內，北臨東風東路，西至北京路，是昆明
市兩條主要交通幹道，也是最繁華的商業大道
之一，區位優勢得天獨厚。廣場落成後，總樓

面面積達401,300平方米，集世界級購物商
場、甲級辦公樓及服務式寓所於一體，預期於
2018年起分期建成。
香港㞫隆地產董事長陳啟宗表示，雲南具有

獨特的區位優勢，在國家「橋頭堡」戰略下，
將成為中國的西南大門。正是看好雲南的區位
優勢，㞫隆地產選擇大手筆投資雲南。地產建
設就像香港人煲湯，只有慢工才能出細活，㞫
隆地產將秉持一貫的追求精細、品質優越、綠
色環保的標準，將香港㞫隆廣場．昆明項目建
設成為雲南乃至西南最好的地標建築。
李紀㞫表示，在國家延邊開放潮流下，雲南

迎來了前所未有的發展機遇，投入巨資、必有
回報，對於香港㞫隆廣場．昆明項目的亮麗登
場充滿期待、給予祝福。

借
港
名
校
引
智
入
滇

雲南省省長李紀㞫一行昨日在香港與香港特區政府行政長官梁振

英會晤，雙方就進一步深化滇港合作，加強兩地經貿關係等展開了

交流。李紀㞫表示，2012年，雲南實際利用外資中有72%來自香

港，香港成為雲南最重要的貿易夥伴，雲南經濟社會的發展離不開

香港的支持。香港1/3的蔬菜由雲南供應，港人餐桌上的安全需要

雲南保障。 ■香港文匯報記者和向紅、王晉、倪婷香港報道

■雲南省省長李紀㞫(左)與香港行政長官梁振英會晤時建議未來可加強四個

領域的合作。

■雲南代表團與㞫隆集團高層座談。

■雲南省人力資源和社會保障廳廳長解毅(前排左)與香港中文

大學香港亞太研究所簽署意向書。

■李紀㞫
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港資建雲南最大外資項目


